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PRF apreende caixas de cigarro sem 
nota fiscal em Montes Claros 

Prazo para se inscrever 
no Festival Nacional da 
Canção está acabando
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O plenário da Câmara aprovou um proje-
to de lei que impede a incidência do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Produtos 
(ICMS) sobre o adicional de energia elétrica 
das bandeiras tarifárias. O texto segue para 
análise do Senado.  As bandeiras tarifárias 
foram criadas pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) para identificar com 
mais clareza as situações de escassez hídrica 
e podem ser verde (sem cobrança adicional), 
amarela (acréscimo intermediário) e verme-
lhas (1 e 2 e tem um acréscimo máximo). 

O Grupo de Literatura e Teatro Transa Poéti-
ca de Montes Claros/MG, com a Prefeitura Muni-
cipal de Montes Claros, Secretaria Municipal de 
Cultura, Secretaria Municipal de Comunicação, 
Universidade Estadual de Montes Claros, Fulô 
Comunicação e Cultura, Movimento Catopê 
Quântico, Imprenssa de Montes Claros, divul-
gou as inscrições para o 36º Festival de Arte 
Contemporânea Psiu Poético 2022 – “ciberpo-
emagia”, abertas no período do mês de Julho 
de 2022. O Festival será realizado de 4 a 12 de 
Outubro de 2022, em Montes Claros/MG, no 
Centro Cultural Hermes de Paula, Biblioteca 
Pública Municipal Dr. Antônio Teixeira de Car-
valho, entre outros.

Seis ex-alunas que foram capacitadas pelo curso de Produção Artesanal de Alimentos do Sistema FAEMG se uniram para 
vender seus produtos na Exposição Agropecuária de Janaúba. Batizado de “Mulheres Empreendedoras - Sempre Juntas”, a 
iniciativa tem conquistado o paladar dos visitantes da feira. Uma barraca foi montada no complexo que é destinado aos agricul-
tores familiares presentes ao evento. Só no primeiro dia de Expô Janaúba, cerca de 150 clientes foram atendidos pelas ex-alunas. 

Saiba como funciona 
a vaquinha virtual nas 
eleições
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Projeto impede ICMS 
sobre custo adicional de 
energia

Ex-alunas do Sistema FAEMG se unem 
para expor produtos na Expô Janaúba

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Regulamento do 36º Psiu 
Poético 2022 é divulgado 
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Na tarde do último sábado (11), a Polícia Rodoviária Federal apreendeu mais de 
60 caixas de cigarro, na BR-251, em Montes Claros. Ao todo, foram 32 mil maços 
apreendidos sem nota fiscal. A carga estava em um carro com dois ocupantes, que 
foram presos. De acordo com a Polícia, o motorista contou que eles seguiam para Ja-
naúba. Além dos cigarros, os policiais constataram sinais de adulteração no veículo, 
indicando clonagem.

PMP/ DIVULGAÇÃO

O presidente Jair Bolsonaro participou no 
sábado (11) da cerimônia de inauguração do 
Vice-Consulado do Brasil em Orlando, na Flo-
rida, Estados Unidos. A representação consular 
vai atender os brasileiros que vivem na região e 
turistas, com serviços como concessão de passa-
portes, registros civis e atendimento em casos de 
emergências. 

Presidente inaugura Vice-Consulado do Brasil em 
Orlando

REGIONAL 12

DIVULGAÇÃO

O Cruzeiro perdeu sua primeira partida após nove vi-
tórias consecutivas na temporada. Nesse domingo (12), a 
Raposa foi derrotada por 1 a 0 pelo Vasco, no Maracanã, no 
Rio de Janeiro, pela 12ª rodada da Série B do Campeonato 
Brasileiro, mesmo com boa atuação. O único gol do jogo 
foi marcado por Getúlio, ainda no primeiro tempo do clás-
sico nacional. Na liderança, o time celeste viu a diferença 
para o Bahia, 2º colocado, cair para três pontos. O Vasco é 
o 3º, com 24.

Cruzeiro perde clássico para o Vasco e interrompe 
arrancada na Série B

SEGURANÇA PÚBLICA 8
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Importância do apoio psicológico

A Caridade ilumina o Espírito

Como escolher um bom síndico

Recuperação judicial pode 
salvar o produtor rural
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FINANCEIRA DO PRODUTOR RURAL

Ao longo dos anos, a população 
idosa foi se tornando mais longeva 
e a expectativa de vida aumentou. 
Diante desse processo de envelheci-
mento, começaram a surgir diversas 
limitações clínicas e físicas, entre 
elas, incluem-se as doenças emocio-
nais e psicológicas.

Ao chegar nessa faixa etária de 
idade, muda-se a percepção da vida 
dessa população, o que implica em 
dificuldades de aceitação para as 
mudanças e desafios, inserido tam-
bém no contexto de saber lidar com 
a própria decisão individual ou da 
família sobre a ida permanente a 
uma Casa de Repouso.

Nesse sentido, as Casas de Re-
pouso têm como um dos principais 
requisitos assegurar a qualidade da 
saúde mental de seus assistidos, em 
atendimentos individuais ou em gru-
po. Em alguns casos, com os fami-
liares do ente querido, analisa-se a 
necessidade, inclusive, de um apoio 
psicológico, procurando assim, a 
contratação desse profissional.

Nesse momento de novas ro-
tinas, o apoio, acompanhamento 
e integração contínua de todos é 
essencial para o bem estar pessoal 
e mental, evitando casos graves de 
insônia, estresse, ansiedade ou de-

pressão, por exemplo.
O papel dos familiares e cuidado-

res das instituições também são de 
fundamental relevância para que a 
pessoa não se sinta sozinha e aban-
donada, em um momento da vida 
em que se vê desamparada do cui-
dado diário de seus entes queridos.

É importante que a pessoa ido-
sa exponha seus medos e angústias 
ao profissional e pessoas próximas, 
a fim de obter o cuidado adequado 
para o seu caso específico.

Ações preventivas para evitar o 
surgimento e avanço de problemas 
de saúde mental são trabalhadas 
pelas Clínicas de Repouso, que con-
tribuem para uma qualidade de vida 
saudável em todos os aspectos.

O encorajamento a essas práticas 
de prevenção garante maior acolhi-
mento através de simples atividades 
como ler, dançar, cozinhar, conver-
sar e ouvir o próximo. Exercícios 
físicos, desde que autorizados por 
um médico especialista, também são 
uma ótima oportunidade de praticar 
esses momentos de lazer, que trarão, 
além do convívio social com diferen-
tes pessoas, benefícios para o corpo 
e a mente.

Incluir as tecnologias, como celu-
lares e tablets, também aproximam 

a população idosa de sua família, 
criando uma conexão que os permi-
tam se sentir próximos, diminuindo 
a distância.

Essas e muitas outras soluções 
acabam reduzindo sintomas associa-
dos a quadros negativos e depressi-
vos e, consequentemente, culminam 
por gerar efeitos positivos para a 
nova realidade que está sendo en-
carada. São tarefas que estimulam a 
memória e causam sensação de sa-
tisfação, autoconfiança e autonomia.

Como observado, o apoio psi-
cológico, somado às avaliações pe-
riódicas de especialistas, resultam 
em eficazes estímulos às atividades 
praticadas pelo idoso, bem como fa-
cilitam a transição, adaptação e o en-
tendimento de que o período dentro 
do seu “novo lar” será benéfico.

A terapia acaba sendo um signi-
ficativo aliado dentro do local, que 
visa também o conforto e segurança 
constantes dos pacientes 24 horas 
por dia. O amparo e zelo dos lares 
de repouso, somado ao acompa-
nhamento de outras especialidades, 
como cardiologista, endocrinologis-
ta, etc., e a presença familiar em vi-
sitas no recinto, ajudam no combate 
ou retardamento de aparecimento 
dos transtornos emocionais mentais.

O síndico exerce um papel fun-
damental dentro de qualquer con-
domínio. Isso porque ele é o res-

ponsável por administrar as contas 
conjuntas e por em prática as me-
lhorias dos prédios.

Por isso, é primordial que o can-
didato tenha largo conhecimento 
sobre o condomínio e sobre as suas 

Há uma oração que, desde seu 
nome, invoca um sentido de que 
todos necessitamos: Charitas, pa-
lavra latina que significa Caridade. 
Esse divino sentimento aprimora 
o convívio dos que buscam ver no 
semelhante algo além de um saco 
de carne ou fonte inesgotável de 
exploração.

A Caridade não é cativa da res-
tritíssima acepção a que alguns a 
querem condenar. Defendo, há dé-
cadas, que se trata da mais elevada 

Política, porquanto constitui ferra-
menta imprescindível para ajustar 
os mecanismos de uma sociedade 
ainda hoje regida pelo individualis-
mo oportunista. Ilumina o Espírito 
do cidadão. Ela inflama a coragem 
da gente. Por que perder a Esperan-
ça? A primeira vítima do desespero 
é o desesperado.

Vamos, então, elevar o pensa-
mento a Deus. De autoria do Espíri-
to Cáritas, a súplica foi psicografada 
na noite de Natal de 1873, por ma-

dame W. Krell, em Bordeaux, Fran-
ça, e publicada em Rayonnements 
de la Vie Spirituelle [Irradiações da 
Vida Espiritual].

Prece de Cáritas

“Deus, nosso Pai,/ que sois todo 
Poder e Bondade,/ dai força àque-
les que passam pela provação,/ dai 
luz àqueles que procuram a Verda-
de,/ ponde no coração do homem 
a Compaixão e a Caridade./ Deus!/ 

Dai ao viajor a estrela-guia,/ ao 
aflito, a consolação, ao doente, o 
repouso./ Induzi o culpado ao arre-
pendimento./ Dai ao Espírito a Ver-
dade,/ à criança, o guia,/ ao órfão, o 
pai./ Senhor! Que a Vossa Bondade 
se estenda sobre tudo o que crias-
tes./ Piedade, Senhor,/ para aqueles 
que não Vos conhecem,/ esperança 
para aqueles que sofrem./ Que a 
Vossa Bondade permita/ aos Espíri-
tos consoladores/ derramarem por 
toda a parte a Paz,/ a Esperança, a 

Fé!/ Ó Deus!/ Um raio, uma cente-
lha do Vosso Amor/ pode iluminar a 
Terra,/ deixai-nos beber nas fontes/ 
dessa Bondade fecunda e infinita./ 
E todas as lágrimas secarão,/ todas 
as dores se acalmarão./ Um só cora-
ção, um só pensamento/ subirá até 
Vós,/ como um grito de reconhe-
cimento e de Amor./ Como Moisés 
sobre a montanha,/ nós Vos espera-
mos com os braços abertos,/ Ó Bon-
dade,/ Ó Beleza,/ Ó Perfeição. Nós 
queremos, de alguma sorte,/ me-

recer a Vossa misericórdia./ Deus!/ 
Dai-nos força,/ ajudai o nosso pro-
gresso/ a fim de subirmos até Vós;/ 
dai-nos a Caridade pura e a humil-
dade;/ dai-nos a fé e a razão;/ dai-
-nos a simplicidade,/ Pai,/ que fará 
de nossas Almas/ o espelho onde se 
refletirá/ a Vossa Divina Imagem.”

Costumo dizer que orar é viver a 
Lei de Deus a todo momento, por-
que fala ao coração, e este é a porta 
de Deus em nós.

O mundo passa por um momento 
de tensão, seja por conta da pande-
mia do Coronavírus, seja em razão 
da guerra entre Rússia e Ucrânia. Os 
contratos que antes eram sólidos, 
agora são alvo de tentativas de repac-
tuação.

O agronegócio não passa ileso dos 
impactos econômicos decorrentes 
dessa crise. Com todos esses fatores, 
a recuperação judicial do produto ru-
ral passa a ser um tema estratégico, 

principalmente diante da suspensão 
dos pagamentos provocados pelo 
ajuizamento de demandas dessa na-
tureza. Ou seja, no momento em que 
o produtor rural distribui a ação de 
recuperação judicial e ela é aceita 
pelo judiciário, todas as demandas 
executivas estão suspensas para que o 
produtor possa organizar a casa e fa-
zer uma programação de pagamento.

Diante das incertezas que temos 
hoje, do custo muito elevado da pró-

xima safra, da frustação com a safra 
atual, de não saber como vai ser o 
cenário, se o produtor não obtiver 
produtividade, não conseguirá hon-
rar suas dívidas e a reestruturação 
financeira é medida em que se impõe.

Temos que lembrar que o pro-
dutor rural tem uma indústria a céu 
aberto. São fatores supervenientes, 
que não dependem simplesmente dá 
boa vontade ou dá capacidade dele 
de produção. As questões mercado-

lógicas estão aí para comprovar isso. 
A volatilidade dos preços das commo-
dities, dos insumos, a alta dos com-
bustíveis, tudo isso impacta negativa-
mente e eleva o custo de produção, 
desestabilizando financeiramente o 
produtor rural.

Diante desse cenário, evidencia-se 
a forte necessidade de segurança ju-
rídica. Portanto, se o produtor rural 
se encontrar em meio ao caos sem 
conseguir produzir, ele deve buscar 

orientação jurídica para conseguir en-
frentar os problemas com parcimônia 
e salvar o seu patrimônio.

A alteração na Lei nº 14.112/ 
2020 veio para atender aos anseios 
dos produtores rurais, pessoas físi-
cas ou jurídicas, e deixou mais claro 
o direito de solicitarem recuperação 
judicial.

Muitos acreditam que o produtor 
rural pode se beneficiar com a lei do 
superendividamento. No entanto, as 

dívidas oriundas do crédito rural e ga-
rantidas por hipoteca, por exemplo, 
não são cobertas por essa lei, uma 
vez que ela foi destinada às relações 
comuns de consumo.

Embora para muitos represente 
um processo doloroso, o importante 
é esclarecer que a recuperação judi-
cial é um instrumento de reestrutu-
ração financeira do produtor rural, 
que o coloca em uma nova esteira de 
produtividade.
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necessidades, além de responsabili-
dade e habilidade para fazer uso do 
orçamento.

Para os condôminos saberem se o 
escolhido será de fato um bom admi-
nistrador, faz-se necessário observar 
alguns detalhes referentes ao nível 
de conhecimento que possui sobre 
o prédio e não somente o tipo de re-
lação estabelecido com funcionários 
e moradores. Vale também verificar 
o quanto o pretendente conhece a 
respeito do exercício do cargo.

Os condôminos não só têm que 
participar das eleições de síndico, 
como precisam votar com muita 
consciência, pois um condomínio 
mal administrado pode trazer gran-
des prejuízos financeiros para o pro-
prietário e desvalorizar o imóvel.

Além de conhecer bem o fun-
cionamento do condomínio e suas 
necessidades, o candidato a síndico 
tem que ter tempo e disponibilidade 
para cumprir suas tarefas, que não 
são poucas. Também deve ter fami-
liaridade com rotinas de administra-
ção geral e boa vontade para apren-
der, saber ouvir e ser conciliador.

E, caso esteja concorrendo à 
reeleição, os condôminos devem 
avaliar a gestão anterior do mesmo 

antes de votar, evitando mantê-lo no 
cargo por conveniência. Também é 
importante analisar se o condomí-
nio está ordem, se o orçamento está 
adequado, se as decisões que foram 
tomadas nas assembleias foram cum-
pridas devidamente e se o candidato 
tem novas e boas propostas.

Com exceções a condomínios 
comerciais aonde é adotado um 
perfil de diretor de empresas, com 
prazos, metas factíveis, assembleias 
curtas e objetivas, em condomínios 
residenciais ainda prevalece a esco-
lha de critérios mais simples, como 
a simpatia. No entanto, é preciso fri-
sar que um bom síndico necessita ter 
metas e um cronograma para realizá-
-las; ser realista e não criar falsas ex-
pectativas; conhecer os condôminos 
sem invadir sua privacidade; manter 
um “checklist” com todas as datas de 
vencimentos; estar bem assessorado 
administrativamente (contratar uma 
boa administradora) e, principal-
mente, saber gerir conflitos.

Devido à falta de candidatos ou 
porque o candidato não agrada a 
maioria, há prédios que preferem 
contratar um síndico profissional. 
Neste caso, ele pode atuar como 
autônomo ou pessoa jurídica e não 

há impedimento geral em sua con-
tratação.

Após esta exposição, caso ainda 
se tenha dificuldade para se fazer 
a seleção de um bom síndico para 
gerir o condomínio, a lista abaixo 
reúne as exigências para a eleição de 
um síndico bem capacitado.

-Ter metas bem delineadas para o 
condomínio;

-Ter planos efetivos para atingir 
as metas;

-Estar atento à situação financeira 
do condomínio;

- Respeitar a individualidade de 
cada condômino e sua privacidade;

- Ser comprometido e organiza-
do;

- Ter todos os documentos do 
prédio disponíveis para a consulta 
dos moradores (contas pagas, gastos 
com reformas, etc.);

- Saber gerir os conflitos entre os 
moradores ou problemas com fun-
cionários;

- Saber fazer cobranças.

No final das contas, é importan-
te lembrar que uma escolha inade-
quada trará consequências negativas 
para todos os moradores.
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Presidente inaugura Vice-Consulado do 
Brasil em Orlando

Saiba como funciona a vaquinha virtual nas 
eleições

Projeto impede ICMS sobre custo adicional de 
energia

Quem pode doar e como deve ser a prestação de contas

Representação vai atender 180 mil brasileiros que moram na região
O presidente Jair Bolsonaro 

participou no sábado (11) da ce-
rimônia de inauguração do Vice-
-Consulado do Brasil em Orlando, 
na Florida, Estados Unidos. A re-
presentação consular vai atender 
os brasileiros que vivem na região 
e turistas, com serviços como con-
cessão de passaportes, registros 
civis e atendimento em casos de 
emergências.

“Esse nosso pedaço do Brasil 
faz um bem enorme para os nossos 
irmãos que estão por aqui, porque 
eles procuram os mais diversos 
serviços e, por vezes, têm que via-
jar dezenas, às vezes, centenas de 
quilômetros para ter os seus pro-
blemas resolvidos”, disse Bolsona-
ro durante a inauguração.

O presidente viajou na quinta-
-feira (9) aos Estados Unidos, onde 
participou da Cúpula das Américas 
em Los Angeles. Na ocasião, ele se 
encontrou com o presidente nor-
te-americano, Joe Biden. Esta foi 

a primeira reunião bilateral desde 
que Biden chegou ao poder, em 
janeiro de 2021.

“Eu confessei para o Jon Bi-
den que, desde criança, sempre 
admirei o povo americano. Temos 
muita identidade, em especial na 
questão de valores, no tocante à 
liberdade”, disse. Ele citou a liber-
dade de religião e de expressão, 
“o bem maior que um povo pode 
ter”.  “Liberdade na sua forma mais 
ampla possível”, acrescentou.

Durante a cerimônia, Bolsona-
ro esteve acompanhado dos minis-
tros das Relações Exteriores, Car-
los França e da Justiça e Segurança 
Pública, Anderson Torres e do pre-
sidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL).

Consulado | De acordo com o 
Itamaraty, o Vice-Consulado ficará 
subordinado ao Consulado-Geral 
em Miami e deve atender os cerca 
de 180 mil brasileiros que moram 
na região.

Bolsonaro realizou a primei-
ra entrega de documentação, um 
passaporte para uma criança brasi-
leira de sete anos, que nasceu em 
Orlando.

Segundo o chanceler, além do 
vice-consulado em Orlando, o Ita-
maraty abrirá outras quatro repar-
tições. São os consulados-gerais 
do Brasil em Chengdu (República 
Popular da China), Edimburgo 
(Reino Unido da Grã Bretanha e 
Irlanda do Norte) e Marselha (Re-
pública Francesa) e um vice-consu-
lado em Cusco (Peru).

“Isso significa mais atenção à 
comunidade brasileira no exterior, 
ao turista brasileiro quando visita 
outros países. Aqui ele tem um 
ponto de apoio, é um pedaço do 
Brasil no exterior”, disse França. 
“Espero que esse ato possa se re-
petir nos próximos anos, há uma 
comunidade brasileira no exterior 
cada vez maior”, afirmou o chance-
ler. (Agência Brasil)

O processo eleitoral de 2022 
será o terceiro no Brasil a utilizar 
o financiamento coletivo na inter-
net para arrecadar recursos para 
campanhas. A arrecadação por 
crowdfunding, ou vaquinha virtu-
al, começou a ser feita desde o dia 
15 de maio, seguindo as regras do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 

A modalidade de arrecadação 
de recursos para campanhas elei-
torais foi regulamentada pela re-
forma eleitoral de 2017 e utilizada 
nas Eleições Gerais de 2018 e nas 
Municipais de 2020. A reforma de 
2017 também proibiu a doação de 
empresas para candidatos. A va-
quinha ganhou força para aumen-
tar o montante para as campanhas 
eleitorais, somada às doações de 
pessoas físicas e aos recursos pú-

blicos, procedentes do Fundo Es-
pecial de Financiamento de Cam-
panha, que neste ano tem previsão 
de R$ 4,9 bilhões. 

Segundo dados do TSE, nas 
eleições de 2018, na primeira vez 
que as vaquinhas foram realizadas, 
foram arrecadados aproximada-
mente R$ 19,7 milhões por meio 
de financiamento coletivo. Nas 
eleições de 2020, foram arrecada-
dos R$ 15,8 milhões.

REGRAS DA VAQUINHA 
VIRTUAL

Partidos e pré-candidatos de-
vem estar atentos às regras pre-
vistas nas resoluções do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) nº 
23.607/2019.

Eles precisam contratar em-
presas ou entidades com cadastro 
aprovado pelo TSE para realizar 
esse tipo de serviço, respeitar as 
normas gerais de financiamento 
de campanha e declarar todos os 
valores arrecadados na prestação 
de contas à Justiça Eleitoral. A lista 
das empresas com cadastro aprova-
do está no site do TSE. 

Para receber os recursos arre-
cadados, os candidatos devem ter 
feito o requerimento do registro de 
candidatura, inscrição no CNPJ e a 
abertura de conta bancária específi-
ca para acompanhamento da movi-
mentação financeira de campanha. 
Somente depois de cumpridos 
esses requisitos é que as empresas 
arrecadadoras poderão repassar os 
recursos aos candidatos.

O plenário da Câmara aprovou 
um projeto de lei que impede a 
incidência do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Produtos 
(ICMS) sobre o adicional de energia 
elétrica das bandeiras tarifárias. O 
texto segue para análise do Senado. 

As bandeiras tarifárias foram 
criadas pela Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) para iden-
tificar com mais clareza as situações 
de escassez hídrica e podem ser 
verde (sem cobrança adicional), 

amarela (acréscimo intermediário) 
e vermelhas (1 e 2 e tem um acrés-
cimo máximo). Devido à seca em 
diversas regiões do país no ano pas-
sado, entre setembro de 2021 e 16 
de abril de 2022 vigorou a bandeira 
tarifária “escassez hídrica”, que foi 
criada pelo Comitê de Monitora-
mento do Setor Elétrico (CMSE), 
que é vinculado ao Ministério de 
Minas e Energia.

Sobre os valores representados 
pelas bandeiras tarifárias incidem 

todos os tributos que já são cobra-
dos sobre a energia elétrica: PIS e 
Cofins (federais), ICMS (estadual) 
e Contribuição para Iluminação 
Pública (CIP), de competência 
municipal. Pelos cálculos de um 
dos autores do texto, Hildo Rocha 
(MDB-MA), com a aprovação do 
projeto, o consumidor pode econo-
mizar até R$ 4 a cada 100 kW con-
sumidos, no caso de uma tarifa de 
27% do ICMS, cobrada por alguns 
estados.

Somente pessoas físicas podem 
doar. Pelas regras do TSE, não exis-
te limite de valor a ser recebido 
pela modalidade de financiamento 
coletivo.

As doações de valores iguais ou 
superiores a R$ 1.064,10 somen-
te podem ser recebidas mediante 

transferência eletrônica ou cheque 
cruzado e nominal. Essa regra deve 
ser observada, inclusive na hipótese 
de contribuições sucessivas realiza-
das por um mesmo doador em um 
mesmo dia.

Caso o eleitor tenha feito uma 
doação e o candidato desista de 

concorrer às eleições, o dinheiro 
deverá ser devolvido ao doador. 
Nesses casos, no entanto, é des-
contado o valor cobrado automati-
camente para custear a plataforma 
da vaquinha virtual, ou seja, a taxa 
administrativa.

A emissão de recibos é obriga-

tória em todo tipo de contribuição 
recebida, seja em dinheiro ou car-
tão. Isso é feito para possibilitar o 
controle pelo Ministério Público e 
pelo Judiciário.

A empresa arrecadadora tam-
bém deve disponibilizar em site 
a lista com a identificação dos do-

adores e das respectivas quantias 
doadas, a ser atualizada instantane-
amente a cada nova contribuição, 
bem como informar os candidatos 
e os eleitores sobre as taxas admi-
nistrativas a serem cobradas pela 
realização do serviço.

Todas as doações recebidas me-

diante financiamento coletivo de-
verão ser lançadas individualmente 
pelo valor bruto na prestação de 
contas de campanha eleitoral de 
candidatos e partidos políticos.

A data limite para a arrecadação 
é o dia da eleição, 2 de outubro. 
(Agência Brasil)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Brasil registra 11,7 mil casos de covid-19 
e 36 mortes em 24 horas

Portaria define 
procedimentos cirúrgicos 
prioritários no SUS

Vacinação contra febre amarela caiu durante a 
pandemia

Fiocruz inaugura centro para processar dados de saúde 
de brasileiros

O Brasil registrou, desde o início da pandemia, 
668.110 mortes por covid-19, segundo o boletim 
epidemiológico divulgado ontem (12) pelo Ministé-
rio da Saúde. Até o momento, o total de casos con-
firmados da doença é de 31.456.865.

Em 24 horas, foram registrados 11.728 casos e 36 
mortes causadas pelo novo coronavírus.

Ainda segundo o boletim, 30.180.290 (95,9%) 
pessoas se recuperaram da doença e 608.465 casos 
estão em acompanhamento. No levantamento de 
hoje, não consta atualização do Distrito Federal, Ma-
ranhão, Minas Gerais, Mato Grosso, Rio de Janeiro, 
Roraima e Tocantins, além dos óbitos em Mato Gros-
so do Sul.

Estados | São Paulo tem o maior número de 
casos entre os estados (5,59 milhões) seguido por 
Minas Gerais (3,47 milhões) e Paraná (2,57 milhões). 
O menor número de casos é registrado no Acre 
(125,17 mil).

Quanto às mortes, São Paulo apresenta o maior 
número (169.845), seguido de Rio de Janeiro 
(73.870) e Minas Gerais (61.719). O menor número 
de mortes está no Acre (2.002). (Agência Brasil)

O Ministério da Saúde divulgou portaria com 
a lista de novos procedimentos cirúrgicos prio-
ritários para o Sistema Único de Saúde (SUS) e 
a liberação dos recursos para custeá-los. Os pro-
cedimentos cirúrgicos prioritários são definidos 
pelo governo como aqueles de grande demanda 
reprimida e com filas de espera significativas. 
Segundo o ministério, a medida foi tomada para 
contribuir para a eficiência do sistema, propician-
do o melhor uso possível dos recursos públicos.

Segundo a portaria, os procedimentos serão 
financiados por meio do Fundo de Ações Estra-
tégicas e Compensação (Faec) por um período 
de 6 meses, para a formação de série histórica 

necessária à sua incorporação ao limite financei-
ro de média e alta complexidade dos estados, do 
Distrito Federal e municípios.

“Cabe aos gestores estaduais, municipais e 
do Distrito Federal, a organização e a definição 
dos critérios regulatórios que garantam o aces-
so preferencial aos pacientes cuja solicitação já 
esteja inserida na regulação. O Fundo Nacional 
de Saúde adotará as medidas necessárias para a 
transferência dos recursos aos Fundos de Saúde 
dos estados, do Distrito Federal e dos municí-
pios, mediante processo autorizativo encaminha-
do pela Secretaria responsável pelo Programa de 
Trabalho”, diz a portaria. (Agência Brasil)

A cobertura vacinal contra a febre 
amarela, doença hemorrágica com 
alta letalidade, caiu no país, revelou 
estudo realizado por pesquisadores 
da Escola de Enfermagem da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG). O levantamento mostrou 
que, desde o início da pandemia 
de covid-19, o número de doses da 
vacina contra a febre amarela admi-
nistradas diminuiu em quatro re-
giões do Brasil. Os dados mostram 
que, na Região Norte, foi registrada 
queda de 34,71%, na Centro-Oeste, 
21,72%, na Sul, 63,50%, e na Sudes-
te, 34,42%.

Professora do Departamento 
de Enfermagem Maternoinfantil e 
Saúde Pública e uma das autoras 
do artigo Tércia Moreira Ribeiro da 
Silva disse que o levantamento é um 
estudo ecológico [dados referem-se 
a grupos de pessoas e não a indiví-
duos], de série temporal, baseado 
em dados do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI). “O objetivo do 
trabalho foi analisar o número de 
doses da vacina contra febre amarela 

aplicadas antes e durante a pande-
mia. Concluímos que a redução do 
número de doses da vacina pode fa-
vorecer o ressurgimento de casos de 
febre amarela urbana no país”.

FATORES E RISCOS - Tércia Mo-
reira explica que muitos fatores têm 
favorecido a redução da cobertura 
vacinal, como a implantação do 
novo sistema de informação sobre 
imunização (SI-PNI), fatores sociais 
e culturais que afetam a aceitação 
da vacinação e a disponibilidade in-
constante de imunobiológicos nos 
serviços de atenção básica.

“Além disso, a cobertura vacinal 
no Brasil não é homogênea. Investi-
gar e monitorar zonas de baixa co-
bertura vacinal é um eixo estratégico 
de boas práticas de gestão destina-
das aos programas de imunização e 
preconizadas pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS)”, observa.

O risco da queda da vacinação 
contra a febre amarela, alerta a 
professora, é o surgimento de nova 
onda da doença no Brasil. “A inci-

dência em cidades de grande porte 
pode favorecer o ressurgimento da 
febre amarela urbana. Os resultados 
desse estudo podem orientar estra-
tégias e políticas de saúde focadas 
em zonas geográficas prioritárias 
que mostraram diminuição da taxa 
de doses de vacina contra febre ama-
rela aplicadas ao longo do tempo”, 
concluiu.

A febre amarela é uma doença 
hemorrágica causada por um vírus 
do gênero flavivírus, que se desta-
ca entre as doenças infecciosas que 
podem ser evitadas por meio de 
vacinas, disponível gratuitamente 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) 
para pessoas acima de seis meses.  A 
doença é comum em 47 países de 
baixa e média renda nos continentes 
africano e sul-americano. Com níveis 
variados de gravidade e letalidade, 
a febre amarela é responsável por 
ao menos 60 mil mortes por ano. 
Segundo estimativas, no período de 
2000 a 2021, a doença apresentou 
taxa de letalidade de 47,8%, conside-
rada elevada.
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A Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz) inaugurou, no Parque Tecno-
lógico da Bahia, o primeiro datacen-
ter destinado ao processamento de 
dados administrativos e de saúde do 
Brasil. A estrutura facilitará a realiza-
ção de alguns dos maiores estudos 
populacionais do mundo, com infor-
mações de mais de 130 milhões de 

pessoas.
O centro de processamento de 

dados, como também é chamado o 
datacenter, se destina a integrar os 
dados produzidos sobre a saúde da 
população brasileira com o objetivo 
de ampliar a capacidade de análise 
de dados do Centro de Integração de 
Dados e Conhecimentos para Saúde 

(Cidacs/Fiocruz).
O Cidacs, que possui o maior estu-

do de saúde populacional do mundo, 
se dedica a investigar o impacto de 
políticas sociais e de saúde na popu-
lação, utilizando informações de bra-
sileiros pertencentes a famílias com 
baixa renda.

“O datacenter aumenta nossa ca-

pacidade de absorver novos projetos 
de pesquisa e dá mais agilidade aos 
projetos em curso”, disse o coorde-
nador do Cidacs, Mauricio Barreto, 
em nota.

A vice-coordenadora,  Maria Yury 
Ichihara, destaca que com o novo 
centro “poderemos vincular novas 
bases de dados de programas sociais, 

como o Criança Feliz, o Censo Escolar 
e a Relação Anual de Informações So-
ciais e aprofundar a análise de deter-
minantes sociais e impactos de políti-
cas em eventos de saúde em extratos 
populacionais e eventos raros”.

Este é o primeiro datacenter 
instalado em container no Brasil, 
o que permite que seja deslocado 

com facilidade, bem como garante 
seu funcionamento de forma inde-
pendente. Além de agregar sistemas 
computacionais, a estrutura possui 
gerador de energia próprio - o que 
permite maior segurança e estabili-
dade na análise das informações -, 
assim como sistemas de segurança. 
(Agência Brasil)
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Caminhões e picapes vão 
melhorar estrutura dos 
catadores de recicláveis

Corrida José Nardel 2022 é 
lançada oficialmente 

Atividades movimentaram o parque 
Sagarana nesse domingo

CODEMA garante Expomontes até as 
madrugadas

O procurador-geral de Justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, 
esteve em Montes Claros quando 
assinou convênio com a Prefeitura 
de Montes Claros e Codanorte, a 
fim de melhorar as condições de 

recolhimentos os resíduos sólidos 
em seis municípios norte-minei-
ros. O objetivo é influenciar posi-
tivamente na qualidade de vida dos 
catadores de recicláveis, conforme 
proposta do prefeito Humberto 

Souto.
O encontro com autoridades e 

lideranças político-comunitárias, 
bem como com representantes dos 
catadores, foi na sede da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), no 

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
tempos de crise: Tereza Cristina, 

uma franqueada de sucesso

Muitos brasileiros sonham em abrir um negócio 
próprio. E para realizar esse sonho uma opção interes-
sante é investir em uma franquia. Segundo Jorge Duro, 
especialista em franquias do IAG – Escola de Negócios da 
PUC-Rio, uma franquia é mais segura e tem mais chances 
de sucesso do que começar um negócio sozinho.

O especialista Huberto Damas, diretor de estratégia e fi-
nanças do Grupo Bittencour  afirma que ”As franquias ho-
me-based sempre foram sinônimo de negócios com baixo 
investimento e, portanto, atraentes para um determina-
do público. Com a pandemia, surgiram outros atrativos 
como a possibilidade de operar sem as restrições impos-
tas ao comércio tradicional que teve as portas fechadas”.

Ciente disto, Tereza Cristina Ferreira, 49, em meio a 
pandemia, adquiriu uma franquia da Home Sushi Home, 
rede especializada em delivery de comida japonesa. Como 
não trabalha com uma loja física, este modelo foi o que 
ela julgou mais adequado, após pesquisar o mercado. E 
estava certa pois, o seu lucro mensal está variando entre 
12% e 18%. 

Ela que vem de uma família muito humilde do Rio de 
Janeiro, viu na educação a única alternativa para sair da-
quela situação, e após muito esforço, conseguiu se formar 
em administração na UERJ (Universidade Estadual do Rio 
de Janeiro) e tem pós-graduação e MBA.

Para colocar o seu conhecimento em prática ela 
pesquisou  os nichos de mercado e optou pelo setor de 
alimentação aproveitando que seu marido, Carlos César 
Vargas, 59, gosta de cozinhar. E foi assim que em março 
de 2021 eles abriram a sua unidade.

Hoje, sem as medidas de isolamento social, quem está e 
quem também deseja entrar neste sistema ”dark kitchen” 
(não tem loja física; atende somente delivery para o 
consumidor final) Segundo Luiza Castanho, consultora 
de empreendedorismo e marketing, para não perder re-
ceita deve buscar surpreender seus clientes  no delivery, 
entre algumas estratégias estão, deduzir o prazo de ent-
rega, vender kits exclusivos por assinatura, ter produtos 
sazonais e oferecer degustações.

 baseado no artigo de Claudia Varella ”Trajetoria Franqueada 
home Sushi Home” (UOL).

O governador Romeu Zema (Novo) esteve em Montes Claros no 
dia 08/06/2022 para a inauguração do sistema de captação de água 
do Rio São Francisco para abastecimento da cidade-polo do Norte 
de Minas.

Com apoio da   Adenor, Amams, Sociedade Rural e de um em-
presário local ocorreu na quarta feira (08/06)  um grande almoço 
em apoio ao Governador Romeu Zema. E nesta foto ele posa com os 
correligionários da região. 

Dicas 

•Saúde: Faça o que gosta. Mesmo que tenha pouco 
tempo livre, busque fazer algo que gosta todos os dias. 
Seja assistir uma série ou um bom filme, jogar cartas, pin-
tar ou qualquer outra atividade. Isso é uma forma de se 
recompensar ao longo do dia e é ótimo para promover o 
bem-estar.

• Motivacional: O único lugar onde sucesso vem an-
tes do trabalho é no dicionário. de Albert Einsten

• Livro: Vida De Zero a Um de Peter Thiel

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Bairro Ibituruna. Montes Claros será 
beneficiada com cinco caminhões 
que atenderão aos galpões de reciclá-
veis apoiados pela Prefeitura, dentro 
do Programa “Recicla aos Montes”. 
Através de emenda parlamentar, o 
deputado Gil Pereira também repas-
sou recursos para a compra de três 
picapes de pequeno porte.

Na oportunidade, o procurador 
recebeu uma carta reivindicatória 
entregue pela catadora de material 
reciclável Maria Helena Borges, mos-
trando gratidão e anseios da catego-
ria. Jarbas Júnior agradeceu e disse 
que o Ministério Público é parceiro 
no que diz respeito aos interesses da 
coletividade.

Tanto o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães quanto o secretário de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Soter Magno, salien-
taram a importância do convênio e 
disseram que os caminhões e as pi-
capes vão contribuir para a melhoria 
da qualidade de vida e eficiência dos 
catadores. Ambos agradeceram o 
empenho e a união de todos no sen-
tido de beneficiar a categoria.

A Secretária de Esportes e Ju-
ventude realizou na última sexta-
-feira, 10, o lançamento oficial da 
tradicional Corrida José Nardel 
“Aniversário de Montes Claros” 
(14ª edição). O evento aconteceu 
na Praça de Esportes e contou 
com a presença do vice-prefeito 
e secretário de Serviços Urbanos, 
Guilherme Guimarães, secretários, 
vereadores, atletas, apoiadores do 

esporte e servidores.
Durante pronunciamento, Gui-

lherme Guimarães, vice-prefeito 
e secretário de Serviços Urbanos, 
destacou que “o município de 
Montes Claros está investindo no 
planejamento do esporte e criando 
diversas opções para que a popu-
lação possa praticar atividades. Já 
construímos pistas de caminhada, 
investimos na reforma de quadras 

A programação do Mês do Meio 
Ambiente prossegue com uma série 
de ações educacionais nos parques 
da cidade. Nesse domingo, 12, as ati-
vidades foram realizadas no Parque 
Sagarana, no Bairro Ibituruna. Dia 
19, no Parque Canelas, próximo ao 

Terminal Rodoviário “Hildeberto de 
Freitas” e, no dia 26, no Parque das 
Mangueiras, no Bairro João Botelho.

As ações serão realizadas com 
parceiros das iniciativas pública e 
privada, levando orientações nas 
áreas de saúde, prevenção contra 

queimadas e incêndios florestais, 
cultura, esporte, lazer e diversão. 
Haverá, ainda, plantio de mudas. 
Domingo passado, dia 5, o evento 
movimentou o Parque Municipal 
Milton Prates, no Bairro Major Prates.

O secretário de Meio Ambiente e 

Desenvolvimento Sustentável, Soter 
Magno, lembra que as comemora-
ções vão até o dia 30. Conclama a 
participação popular e lembra a im-
portância de garantir a sustentabili-
dade para a sobrevivência de todas 
as espécies.

O Conselho Municipal de Defe-
sa e Conservação do Meio Ambien-
te (CODEMA) referendou decisão 
do prefeito Humberto Souto de 
permitir que a Exposição Agrope-
cuária de Montes Claros (Expo-
montes), que ocorrerá entre 1º e 
10 de julho, se estenda até às 2 
horas da manhã, durante todas as 
noites do evento. A solicitação foi 
feita pelos promotores do evento. 

A festa é tradicional e atrai visitan-
tes e investimentos para a cidade 
de Montes Claros e norte de Mi-
nas,  com geração de empregos e 
renda.

A decisão unânime foi toma-
da durante a 156ª reunião ordi-
nária do CODEMA, no auditório 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável. Todos os conselheiros 

entendem que a Expomontes é um 
evento de grande importância e 
proporciona, ainda, entretenimen-
to aos frequentadores, por causa 
dos atrativos e shows de renome na-
cional.

Durante a reunião ordinária, 
foram feitos comunicados dos con-
selheiros, análises e votações de al-
teração de prazo de condicionante 
de processos de Empreendimentos 

Imobiliários e aprovada proposta de 
acordo em processo administrativo/
judicial.

“O Codema tem como objetivo 
principal defender os interesses da 
coletividade no que diz respeito à de-
fesa e conservação do Meio Ambiente, 
com garantia de sustentabilidade, em 
benefício da coletividade”, afirmou o 
secretário de Meio Ambiente e presi-
dente do Codema, Soter Magno.

e na construção de campos. Incen-
tivar a prática esportiva está no pla-
nejamento do Prefeito Humberto 
Souto, que determinou a reforma 
de quadras esportivas nos bairros, 
assim como a construção de qua-
dras esportivas nas unidades edu-
cacionais”, disse.

Marcelo Nagem, Secretário de 
Esportes e Juventude, afirmou que 
“o lançamento da Corrida José Nar-
del vem comemorar o aniversário 
da cidade e homenagear um ícone 
do esporte que foi José Nardel. É 
um momento de alegria e foi feito 
um grande planejamento desde 
o ano passado para que a corrida 
fosse realizada neste ano. Estamos 
retomando as atividades e a reali-
zação da corrida abre o cenário de 
investimentos que o município vai 
fazer no esporte”, concluiu.

Marcelo Nagem destacou ain-
da que as parecerias com diversas 
empresas são de fundamental im-
portância a realização do evento. 
”Com planejamento e confiança 
dos empresários e apoiadores con-

seguimos idealizar o evento que 
será mais uma vez um sucesso no 
calendário esportivo de nossa cida-
de”, explicou.

A 14ª edição da Corrida José 
Nardel “Aniversário de Montes 
Claros” será realizada no último 
domingo de junho, 26. Em 2020 e 
2021, devido às medidas restritivas 
de combate ao coronavírus, não foi 
possível realizar o evento. A Cor-
rida José Nardel é o evento mais 
tradicional da corrida de rua da ci-
dade e, com a volta à normalidade, 
mais uma vez o evento será realiza-
do em percursos de 5 e 10 km.

As inscrições ainda podem ser 
realizadas pelo site, mas o interes-
sados devem se apressar, pois as 
vagas são limitadas e mais de 260 
atletas já garantiram sua presença. 
O valor da inscrição é de apenas 
R$ 20, sendo que maiores de 60 
anos, portadores de necessidades 
especiais (cadeirantes, deficientes 
visuais e deficientes intelectuais) e 
jovens, entre 14 e 17 anos, pagam 
R$ 10.
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6 JuStiça

Ciclo "Mulheres que inspiram" realiza 
a 20ª live

Programa Integridade do TJMG é apresentado 
ao Judiciário de Tocantins

Comitê Estadual de Precatórios realiza primeira 
reunião após pandemia

Tema da edição comemorativa foi "Quando a vida vira de cabeça para baixo: 
reencontrar o eixo e o sentido"

A 20ª live do Ciclo “Mulheres 
que inspiram pessoas e que supe-
ram os desafios da atualidade” apre-
sentou o tema “Quando a vida vira 
de cabeça para baixo: reencontrar 
o eixo e o sentido”. O evento, re-
alizado pela Escola Judicial Desem-
bargador Edésio Fernandes (Ejef ), 
do Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais, contou com a presença do 2º 
vice-presidente e superintendente 
da Ejef, desembargador Tiago Pinto.

A psicóloga e diretora-execu-
tiva de Desenvolvimento da Ejef, 
Thelma Cardoso, representou a 
superintendente adjunta da Ejef, 

desembargadora Mariângela Meyer. 
Também estiveram presentes a 
superintendente adjunta da Coor-
denadoria da Mulher em Situação 
de Violência Doméstica e Familiar 
(Comsiv), desembargadora Paula 
Cunha e Silva, e as juízas Roberta 
Chaves e Roberta Fonseca.

Uma das expositoras na edição 
comemorativa de 20 lives realizadas 
pelo Ciclo “Mulheres que inspi-
ram”, a juíza da 4ª Vara Cível da Co-
marca de Contagem, Mônica Silvei-
ra Vieira, disse que tratar e superar 
um câncer de mama extremamente 
agressivo foi um dos principais de-

safios que enfrentou. Ela afirmou 
que, durante o processo, o apoio 
dos amigos e colegas de trabalho 
foi fundamental. Também disse 
considerar a Ejef, da qual é colabo-
radora, um exemplo de promoção 
de igualdade de gênero, contando 
com o trabalho de mulheres muito 
competentes.

 
VIOLÊNCIA CONTRA 

A MULHER
 
A empresária, ativista e modelo 

Luiza Brunet também participou 
da atividade e contou sobre situa-

ções de violência que sofreu, desde 
criança. “A gente ressignifica tudo 
depois de momentos desafiadores”, 
disse a empresária, filha de pai al-
coólatra que agredia a mãe. Ela afir-
mou que, quando se mudou para 
o Rio de Janeiro, aos 12 anos, foi 
abusada sexualmente pelo patrão 
na casa onde trabalhava como em-
pregada doméstica. Também rela-
tou que, depois disso, foi vítima de 
violência moral e sexual em várias 
ocasiões.

Luiza Brunet disse ainda que, 
ao ser agredida violentamente 
pelo ex-marido, aos 54 anos, tor-

nou-se ativista de movimentos 
de combate à violência contra a 
mulher. Segundo ela, os avanços 
na discussão da temática têm 
encorajado as mulheres a reunir 
provas de violência sofrida para 
denunciar seus agressores e bus-
car a Justiça. A empresária diz que 
compartilhar sua história encora-
ja outras vítimas a denunciar abu-
sos, o que contribui para reduzir 
a banalização e o ciclo de violên-
cia contra mulheres.

A desembargadora Paula 
Cunha e Silva parabenizou as pa-
lestrantes pela coragem da expo-

sição sincera e intensa, ao dividir 
histórias que rompem com a ideia 
da mulher vitimizada, e pela capa-
cidade de fazer de seu sofrimen-
to, luta. Para ela, escuta e respeito 
aos direitos é fundamental para a 
evolução social, para empoderar 
as mulheres e educar os homens.

O desembargador Tiago Pinto 
recorreu a Aristóteles, segundo o 
qual “a virtude está no meio”, para 
afirmar que o caminho do meio 
deve ser buscado em todas as rela-
ções humanas. “A violência contra a 
mulher não pode ser aceita em hi-
pótese alguma”, disse. (TJMG)

A experiência do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
na implantação no Programa de 
Integridade — o primeiro do país 
— foi apresentada pela assessora 
técnica especializada da Presidên-
cia do TJMG e voluntária da Rede 
Governança Brasil (RGB), Tatiana 
Camarão, durante o IV Fórum de 
Governança no Sistema de Justiça, 
no auditório do Tribunal de Justiça 
do Estado do Tocantins (TJTO).

A professora Tatiana Camarão 
apresentou o painel “Processo de 
Implantação do Programa de Inte-
gridade no TJMG”. Segundo ela, o 
programa é um conjunto de ferra-

mentas, políticas e ações que têm o 
objetivo de manter a instituição em 
conformidade com as leis e com a 
ética.

Na palestra, Tatiana Camarão 
descreveu desde a concepção, 
passando pelo desenvolvimento, 
até a concretização do programa. 
Citou como pilares da iniciativa 
a formação de três grupos de tra-
balho: gestão dos riscos, código 
de conduta e canal de denúncias. 
Para ela, há necessidade no país de 
regulamentação da proposta e sua 
extensão a todos os tribunais. “É 
necessária a regulamentação. É um 
avanço nas boas práticas de gover-

nança. A lógica exigida na iniciativa 
privada deve ser adotada nos tribu-
nais”, disse.

“Quase a metade das organi-
zações (47%) ainda está em nível 
inicial de implementação de seus 
programas e no estabelecimento 
de medidas para tratar conflitos de 
interesse, práticas que reduzem, 
além dos riscos, fraudes e corrup-
ção”, afirmou a assessora do TJMG.

A coordenadora da mesa foi a 
corregedora-geral de Justiça do Es-
tado do Tocantins, desembargado-
ra Etelvina Maria Sampaio Felipe. 
(com informações do Tribunal de 
Justiça do Tocantins)

O Comitê Estadual de Preca-
tórios se reuniu para tratar das 
principais alterações constitucio-
nais recentemente editadas pelo 
Governo Federal sobre precató-
rios, títulos de dívidas públicas 
do âmbito municipal, estadual 
ou federal. A reunião foi con-
duzida pelo superintendente de 
Precatórios do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais, desembarga-
dor Ramon Tácio de Oliveira.

Esta foi a primeira reunião 
presencial do Comitê Estadual 

de Precatórios desde o início da 
pandemia, em março de 2020, e 
contou com representantes das 
entidades que integram o Co-
mitê. O evento foi realizado no 
Centro de Conciliação de Preca-
tórios (Ceprec), na unidade da 
Rua Goiás, 229, Centro.

“Este encontro foi de grande 
importância, pois reuniu todos 
os integrantes do Comitê Estadu-
al para que, juntos, pudéssemos 
conversar sobre diretrizes, nor-
matizações e maneiras de se atin-

gir uma prestação jurisdicional 
cada vez melhor e pagamentos 
mais eficazes aos credores”, des-
tacou o desembargador Ramon 
Tácio de Oliveira.

O coordenador da Central 
de Conciliação de Precatórios, 
juiz Christian Garrido Higuchi, 
afirmou que a reunião também 
visa a integrar o TJMG com as en-
tidades participantes do Comitê 
para discutir a matéria e promo-
ver transparência dos trabalhos 
efetuados pela Corte Mineira. O 

TJMG é a entidade responsável 
pela captação dos recursos, re-
passes aos demais tribunais que 
fazem parte do Comitê e geren-
ciamento da dívida estadual de 
precatórios.

“Foi muito importante para 
que pudéssemos conhecer os 
novos membros do Comitê, indi-
cados por suas respectivas enti-
dades. Em outubro, vamos pro-
mover um novo encontro, dessa 
vez, para debater temos mais 
específicos e mais técnicos”, res-

saltou o magistrado.
Participaram da reunião, além 

do desembargador Ramon Tácio 
e do juiz Christian Higuchi, o juiz 
federal do Tribunal do Regional 
da 1ª Região, Aníbal Magalhães 
da Cruz Matos; a desembargado-
ra e 2ª vice-presidente do Tribu-
nal Regional do Trabalho da 3ª 
Região, Rosemary de Oliveira Pi-
res Afonso; o desembargador do 
Tribunal de Justiça Militar do Esta-
do de Minas Gerais, James Ferreira 
Santos; o membro da Comissão Es-

peciais de Precatórios da Ordem 
dos Advogados do Brasil -- Seção 
Minas Gerais, Daniel Simões de 
Carvalho; o procurador-chefe do 
Ministério Público Federal de Mi-
nas Gerais, Patrick Salgado Mar-
tins; o procurador-chefe da Pro-
curadoria do Tesouro, Precatórios 
e Trabalho da Procuradoria Geral 
do Estado de Minas Gerais, Fá-
bio Murilo Nazar; e a advogada e 
consultora jurídico da Associação 
Mineira de Municípios, Lorena Ri-
beiro. (TJMG)

A superintendente adjunta da Comsiv, desembargadora Paula Cunha e Silva, parabenizou as 
palestrantes pela coragem da exposição 

Assessora técnica especializada do TJMG, professora Tatiana Camarão, defendeu a adoção do 
Programa Integridade em todos os tribunais do país

“A gente ressignifica tudo depois de um momento muito desafiador”, disse a empresária, ativista e 
modelo Luiza Brunet 
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DIVULGAÇÃO

Prazo para se inscrever no Festival 
Nacional da Canção está acabando

Regulamento do 36º Festival de Arte Contemporânea 
Psiu Poético 2022 é divulgado 

Memorial da Resistência abre exposição sobre cidadania 
negra
Mostra ficará em cartaz até maio de 2023
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As inscrições para o 52º Festival 
Nacional da Canção terminam no 
dia 24 de junho deste ano. Serão 
cerca de R$ 200 mil reais em prê-
mios. Já são 52 anos de história do 
maior festival de música do Brasil. 
Ao longo de todo esse tempo o 
Festival Nacional da Canção en-
cantou, premiou e, acima de tudo, 
deu espaço para novos talentos. 
Em 2022 não será diferente, mais 
uma edição pra ficar guardada na 
memória. As inscrições já estão 
abertas. São cerca de R$ 200 mil 
reais em prêmios e o tão cobiçado 

troféu Lamartine Babo.
As apresentações serão presen-

ciais, mas quem mora distante ou 
fora do Brasil pode participar de 
forma on-line. As músicas inscri-
tas nesta categoria vão concorrer 
aos principais prêmios, nas mes-
mas condições que as presenciais. 
Compositores e intérpretes de 
todo o mundo podem participar, 
desde que cantem em português. 
Afinal, este é um festival sem fron-
teiras.

Das músicas inscritas 120 serão 
selecionadas para as etapas classifi-

catórias, que vão ser realizadas de 
agosto a setembro em seis cidades 
do Sul de Minas: Perdões 5 e 6 / 8; 
Coqueiral 12 e 13 / 8; Três Pontas 
19 e 20 / 8; Nepomuceno 26 e 27 
/ 8; Elói Mendes 2 e 3 / 9. As semi-
finais e final acontecerão em Boa 
Esperança nos dias 8,9,10 e 11 de 
setembro.

As inscrições podem ser feitas 
pelo site www.festivalnacional-
dacancao.com.br até o dia 24/06. 
Mais informações sobre o evento 
e o regulamento completo estão 
disponíveis no site.

O Memorial da Resistência 
inaugurou a exposição Memórias 
do Futuro: Cidadania Negra, An-
tirracismo e Resistência. A mostra, 
com entrada gratuita, aborda as 
lutas por direitos lideradas pela 
população negra no estado de São 
Paulo desde 1888.

Com curadoria do sociólogo e 
escritor Mário Augusto Medeiros 
da Silva e apoio das pesquisadoras 
Pâmela de Almeida Resende e Ca-
rolina Junqueira Faustini, a expo-
sição é composta por cerca de 450 
materiais como fotos, cartazes e 
documentos, além da participação 
de artistas como Bruno Baptistelli, 
Geraldo Filme, e João Pinheiro.

Entre os temas apresentados 
estão a imprensa e literatura ne-
gra, as expressões artísticas re-
tratadas nos grupos e nas escolas 
de samba, teatro folclórico, bailes 
blacks e hip hop, o período da di-
tadura, as perseguições às práticas 
religiosas de matrizes africanas e 
afro-brasileiras, a redemocratiza-
ção e o feminismo negro.

A mostra ficará em cartaz no 
Memorial da Resistência até 8 de 

O Grupo de Literatura e Teatro 
Transa Poética de Montes Claros/
MG, com a Prefeitura Municipal de 
Montes Claros, Secretaria Municipal 
de Cultura, Secretaria Municipal de 
Comunicação, Universidade Estadu-
al de Montes Claros, Fulô Comuni-
cação e Cultura, Movimento Catopê 
Quântico, Imprenssa de Montes 
Claros, divulgou as inscrições para o 
36º Festival de Arte Contemporânea 
Psiu Poético 2022 – “ciberpoema-

gia”, abertas no período do mês de 
Julho de 2022.

O Festival será realizado de 4 a 12 
de Outubro de 2022, em Montes Cla-
ros/MG, no Centro Cultural Hermes 
de Paula, Biblioteca Pública Munici-
pal Dr. Antônio Teixeira de Carvalho, 
Galeria de Artes Godofredo Guedes, 
Auditório Cândido Canela, Sala Ci-
nema Comentado, Mercado Central 
Christo Raeff, Terminal Rodoviário, 
Escolas Municipais e Estaduais e 

Particulares de Montes Claros e nas 
redes sociais do Psiu Poético e das 
entidades parceiras; sendo que, no 
dia 4 de Outubro, às 8 horas, dia mu-
nicipal da poesia em Montes Claros, 
haverá abertura oficial com o “Des-
pertar Poético pelas Ruas da Cidade” 
e virtual do evento.

O 36º Festival de Arte Contempo-
rânea Psiu Poético tem como objeti-
vo celebrar a poesia e também as ou-
tras manifestações artísticas, através 

do encontro de poetas, escritores, 
dançarinos, artistas de teatro, de ar-
tes plásticas e visuais, cineastas etc., 
abrindo espaço para novos artistas, 
para todos os artistas interessados. 

O Festival de Arte Contemporâ-
nea Psiu Poético encontra-se em sua 
trigésima sexta edição, sendo que 
sua primeira edição foi em 1987, 
do século XX. O 36º Festival de Arte 
Contemporânea Psiu Poético tem 
como tema “ciberpoemagia”, inspi-

rado no baque que foi viver e sofrer 
os últimos dois anos de pandemia 
no mundo. 

Os interessados poderão inscre-
ver de um a três poemas. Em razão 
da pandemia do COVID-19, toda a 
participação no Festival será virtu-
al, através das plataformas digitais, 
redes sociais do Psiu Poético e do 
canal no YouTube. Para as poesias 
digitais, são exigidas as seguintes 
regras:

O texto deve ser enviado em 
.pdf, .docx ou .doc; a fonte do texto 
é livre; o título de tamanho livre; 
deve constar na poesia o nome do 
autor.

Obrigatórios: nome do autor; ci-
dade de procedência; constar: “36° 
Festival de Arte Contemporânea 
Psiu Poético”; poderão se inscrever 
vídeos de 1 a 10 minutos; os vídeos 
deverão ser enviados até o dia 23 de 
setembro de 2022.

maio de 2023.
A exposição foi criada em cola-

boração com a Coalização Negra 
por Direitos, a revista O Menelick 
2º Ato, a Capulanas Cia de Arte 
Negra e o Ilú Obá de Min, Arqui-
vo Edgar Leuenroth (AEL) da Uni-
versidade Estadual de Campinas 
(Unicamp), o Arquivo Público do 
Estado de São Paulo, o Museu da 
Imagem e do Som, a Pinacoteca do 

Estado e o Conselho de Defesa do 
Patrimônio Histórico, Arqueológi-
co, Artístico e Turístico do estado 
de São Paulo (Condephaat).

O Memorial da Resistência fica 
no Largo General Osório, 66 – 
Santa Ifigênia, região central de 
São Paulo. A exposição funciona 
todos os dias, das 10h às 18h, 
exceto às terças-feiras. (Agência 
Brasil)
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BR-251 | PRF apreende carga 
de caixas de cigarro sem 
nota fiscal 

MGC-251 | Foragido da 
Justiça é capturado em 
Coração de Jesus

Homem é morto a tiros após ferir policial com faca e 
ameaçar equipe do Samu 

PCMG prende suspeito de tentar matar atual namorado 
da ex-companheira

BR-135 | Caminhoneiro fica gravemente ferido após duas 
carretas baterem de frente

Na tarde do último sábado (11), 
a Polícia Rodoviária Federal apreen-
deu mais de 60 caixas de cigarro, na 
BR-251, em Montes Claros. Ao todo, 
foram 32 mil maços apreendidos 
sem nota fiscal. A carga estava em um 
carro com dois ocupantes, que fo-

ram presos. De acordo com a Polícia, 
o motorista contou que eles seguiam 
para Janaúba. Além dos cigarros, os 
policiais constataram sinais de adul-
teração no veículo, indicando clona-
gem. O chassi e o número do motor 
não conferiam com os documentos 

apresentados.
A PRF fez contato com o dono do 

veículo original, que contou que já 
havia percebido que o carro poderia 
ter sido clonado, pois recebeu multa 
com origem de Montes Claros, onde 
afirma que não foi. Os presos foram 

encaminhados à Delegacia Civil jun-
tamente com os produtos apreen-
didos. Eles vão responder por uso 
de documento falso; transporte de 
mercadoria nacional sem nota fiscal 
e adulteração de sinal identificador 
de veículo automotor.

Em Coração de Jesus, um fo-
ragido da Justiça foi preso na 
MGC-251, no último sábado 
(11). A Polícia Militar Rodoviária 
abordou o homem conduzin-
do um veículo, a ação fez parte 

operação em razão de vaquejada 
realizada na cidade.

Os militares constataram que 
o condutor possuía mandado 
de prisão em aberto, pelo cri-
me roubo, desde fevereiro deste 

ano. Ele foi convidado a fazer o 
teste do etilômetro, mas se recu-
sou. O homem foi preso no cum-
primento do mandado de prisão 
e encaminhado para a Delegacia 
Civil de Montes Claros.

No último sábado (11), um ho-
mem, de 34 anos, foi morto a tiros 
em Montes Claros após ferir uma 
policial com uma faca. Segundo o 
tenente-coronel Luciano Magalhães 
Chaves, ele estava em surto psicóti-
co. “A Polícia Militar foi acionada no 
local para apoio aos funcionários do 
Samu no atendimento de um indi-
víduo com surto psicótico. Durante 
o atendimento, já de imediato, o in-
divíduo passou a mão em uma faca 
dentro da residência. Nós consegui-
mos fechar a porta e ele conseguiu 
forçar e abrir, porque a maçaneta 
soltou, foi para cima e efetuou uma 
facada no braço de uma policial mi-
litar e, em sequência, foi em direção 

aos funcionários do Samu e a outro 
policial militar”.

Diante da situação, o tenente-co-
ronel fala ainda que um dos militares 
precisou efetuar um disparo. 

Por meio de nota, o Samu infor-
mou que foi acionado para atender 
a um “paciente com agitação psico-
motora”.

“Como é de praxe, a Polícia Mili-
tar foi acionada pelo Samu para pres-
tar apoio à ocorrência, já que em 
atendimentos psiquiátricos o pro-
tocolo exige a presença da PM para 
resguardar a equipe de socorristas, 
caso seja necessária a contenção do 
paciente”. A nota destaca ainda que 
o Samu prestou atendimento para a 

policial ferida e também para o ho-
mem baleado. Após o óbito, a perícia 
da Polícia Civil foi chamada e esteve 
no local. Por parte da PM, um proce-
dimento vai ser instaurado.

“Vai ser feito um procedimento 
administrativo assegurando a lega-
lidade, legitimidade e transparência 
de toda a ação policial. [...] A ação é 
transparente, é legal e costuma asse-
gurar a vida de todos os envolvidos, 
ele [procedimento] visa formalizar 
essa legalidade e legitimidade”, de-
talhou o tenente-coronel. A policial 
ferida foi encaminhada para um 
hospital. De acordo com o tenente 
coronel, o estado de saúde dela apa-
rentemente não é grave.

A Polícia Civil prendeu o suspeito 
de tentar matar o atual namorado da 
ex-companheira com golpes de fa-
cão. O mandado foi cumprido nesta 
sexta-feira (10) em Mato Verde. “A ví-
tima e as testemunhas disseram que 

o crime foi motivado por ciúmes, já 
que o suspeito não aceitava o fim do 
relacionamento e o novo romance da 
ex-namorada”, falou a delegada Lucia-
na Costa Moura.

Segundo a PCMG, a vítima foi 

atingida na cabeça e rosto, sofrendo 
lesões graves. O investigado, de 41 
anos, já foi levado para o presídio.

O CRIME | Um homem, de 42 
anos, ficou gravemente ferido após 
ser atingido com golpes de facão em 

Mato Verde, no Norte de Minas. O 
crime aconteceu em uma feirinha no 
bairro São Bento, no dia 2 de maio. 
Segundo informações da Polícia Mili-
tar, a namorada da vítima contou que 
os dois seguiam para o carro quando 

o suspeito chegou por trás e cometeu 
as agressões, ele estava usando capa-
cete. A mulher não soube repassar 
informações sobre o suspeito, mas 
testemunhas contaram à polícia que 
o homem seria o ex-marido dela.

Ainda de acordo com a PM, a víti-
ma recebeu atendimento médico no 
ambulatório da cidade e precisou ser 
transferido para o Hospital Regional 
de Janaúba por conta da gravidade 
dos ferimentos.

Na manhã desse domingo 
(12), um caminhoneiro ficou gra-
vemente ferido após duas carretas 
baterem de frente na BR-135, em 
Corinto. Segundo a Polícia Militar 
Rodoviária, o acidente ocorreu 
próximo a um canteiro de obras, 
onde o trânsito estava parcial-
mente interditado e o fluxo de 
veículos seguia no esquema ‘pare 
e siga’.

O motorista de uma carreta 
seguia em alta velocidade e não 
conseguiu frear para aguardar no 

final da fila de espera do ‘pare e 
siga’. O veículo invadiu a contra-
mão e bateu de frente com outra 
carreta que vinha na direção con-
trária. O condutor da carreta que 
invadiu a contramão é um homem 
de 33 anos, que ficou gravemente 
ferido. Ele foi socorrido e encami-
nhado para hospital em Curvelo.

O motorista da carreta atingida 
tem 61 anos, ele não ficou ferido. 
Após o acidente, a pista ficou in-
terditada por algumas horas, mas 
já foi liberada.
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O triste adeus a Valdemar Soares

CÂMARA VERGONHOSA – Nunca na história tivemos uma Câ-
mara Municipal tão enfraquecida em Montes Claros como agora, 
sem emoção e sem articulação marcante em prol da população. A 
maioria dos vereadores, aparentemente, ainda não sabe a que vie-
ram e nem qual a função de um parlamentar. Poucos são os projetos 
que chamam a atenção no parlamento municipal. O povo precisa 
aprender a votar, pois nossa cidade merece muito, mas muito mais. 

ZEMA X KALLIL – Não precisa ser um guru político para pre-
ver a vitória massacrante do governador Romeu Zema nas eleições 
deste ano. Por onde tem passado, Zema tem sido recebido muito 
bem pelas lideranças, demonstrando grande aceitação, inclusive da 
classe política. Sem precisar grandes amarrações, o atual governa-
dor brigará com folga pela sua reeleição. 

FILHO DO SENADOR – O filho do Senador Carlos Viana con-
tinua firme nas articulações para conseguir ocupar uma cadeira na 
Câmara dos Deputados a partir de 2023. O jovem tem investido 
pesado através das emendas de seu pai, conseguindo assim impor-
tantes apoios de prefeitos em várias regiões do estado, tendo um 
foco especial na região norte. A tradição de passar o poder de pai 
para filho segue pelo visto imortal no Brasil. Já os candidatos que 
não tem recurso público para esbanjar e trabalham apenas com 
boas propostas acabam ficando prejudicados na corrida eleitoral. 

PUXÃO DE ORELHA – Informante da coluna dando conta de 
que o prefeito Humberto Souto se manifestou pessoalmente no 
grupo de aplicativo do Cidadania em Montes Claros após um mili-
tante falar sobre a possível escolha de Souto para sucessão munici-
pal de 2024. Além de exigir que o post fosse apagado imediatamen-
te, o eterno ministro deixou claro que ninguém está autorizado a 
falar em seu nome. 

VEREADOR NÃO FAZ OBRA – Vários vereadores batizando 
obras que estão sendo realizadas na cidade pela prefeitura, desto-
ando totalmente do papel de parlamentares. É o que sempre digo, 
os vereadores da capital do Norte de Minas deveriam fazer um 
curso para aprenderem qual de fato é a função de um legislador. 
Enquanto continuarem com essas atitudes politiqueiras, pensando 
apenas em reeleição, a cidade viverá um enorme atraso, já que o 
número de projetos de lei criados na atual legislatura é baixíssimo 
para o porte do município. 

FAMÍLIA MUNIZ – Algumas pessoas já dão como certa a vitória 
do ex-prefeito Ruy Muniz para deputado federal e de sua irmã, a 
médica Ariadna Muniz, para estadual. Fato é: a família Muniz ainda 
sofre grande rejeição em Montes Claros e em diversas cidades da re-
gião após os escândalos envolvendo o fundador da Soebras. Claro, 
o poder econômico da família é pra lá de formidável, mas acho que 
no abrir das urnas a decepção será grande. Como diz o confrade JJ: 
“Quem viver, verá!”

JORNALISMO DE QUALIDADE – Aplausos para a equipe de 
jornalismo aqui da Rede Gazeta de Comunicação, profissionais do 
mais alto nível, sempre prezando pela qualidade no jornalismo e 
mantendo a ética profissional acima de tudo. O empresário Paulo 
Faustino sabe escolher muito bem sua equipe, por isso comanda 
um dos maiores e mais promissores complexos de comunicação 
do interior mineiro. Quem sabe, sabe. 

CLÍNICA PROCTOS – A renomada médica Coloproctologista, 
Nayara Ribeiro, já colhe os frutos do estrondoso sucesso com sua 
bem equipada Clínica Proctos, onde é referência em consultas, 
exames e procedimentos cirúrgicos da área. Dra. Nayara está sem-
pre em busca de conhecimento, hoje já se destacando como uma 
das mais inteligentes e experientes profissionais de Minas e do 
Brasil.

PLANO DE SAÚDE SÃO LUCAS – O médico e Diretor do Pla-
no de Saúde São Lucas, Dr. Dilson Júnior, foi bastante feliz ao es-
colher a experiente jornalista Felicidade Tupinambá para assumir 
o setor de comunicação do Plano São Lucas, que recentemente 
completou 30 anos de sucesso no Norte de Minas. Feli é uma 
profissional perspicaz, inteligente e que realmente sabe quem é 
quem dentro da imprensa.  

XFIT ACADEMIA – O dinâmico empresário Guilherme Reis 
continua mantendo o sucesso em sua bem frequentada academia 
da Raul Corrêa, a mais vip da região. A modernidade da XFIT é 
única, por isso reúne ali os maiores nomes da sociedade em sua 
cartela de clientes. Com o ambiente agradável e várias opções de 
relaxamento e entretenimento, Guilherme pode se orgulhar pela 
grandiosa administração de sua empresa. 

SALETE NETHER – Na última semana encontrei a ex-superin-
tendente de ensino, Salete Nether, uma das mais elegantes da boa 
sociedade montes-clarense. A ex-miss de Lazinho Pimenta está 
mantendo sua encantadora beleza, esbanjando também categoria 
e uma postura digna de uma rainha. 

GENTE QUE 
BRILHA

FATOS & POLÍTICA
Recebemos com enorme tristeza a notícia do falecimento do amigo e colega aqui do Jornal Gazeta Norte Mineira, Valdemar Soares, grande jornalista 

político que durante anos ocupou as principais páginas deste diário para noticiar fatos da política local e nacional, além de ajudar a projetar nomes dos 
mais diversos setores da sociedade montes-clarense. Dema, como era carinhosamente chamado por todos, foi um amigo leal daqueles que prezava, 
sempre estando pronto a se posicionar, nunca ficou em cima do muro, principalmente quando se tratava de defender um amigo. Durante anos lutou 
contra as complicações do diabetes, nunca se deixando abater. Foi um guerreiro admirável que mesmo sofrendo não deixava de distribuir gentileza e um 
sorriso generoso a todos. No que diz respeito à irreverência, era campeão em brincar com as palavras através da coluna com pseudônimo ‘Clodoaldo, o 
Crédulo’, onde alfinetava e afagava. O Xonadão de hoje é ele, pessoa da melhor qualidade. Deixou-nos precocemente, no auge dos seus 64 anos. Para 
nós ele tinha muito ainda o que fazer por aqui, mas Deus decidiu levá-lo para o seu exército espiritual. Com certeza, o pai maior estava precisando de 
soldados corajosos lá em cima. Aos familiares e amigos, nosso mais sincero sentimento de pesar! Valdemar jamais será esquecido... Ele mesmo escreveu 
o seu nome na história. 

O bem sucedido empresário SILVANO TOLENTINO CÂMARA é um ad-
ministrador que merece nossos aplausos, pois além do sucesso a frente do 
GRUPO QUERO PIZZA, ele tem feito uma excelente gestão na presidência 
da AABB, um dos clubes sociais mais agradáveis da cidade 

Um dos mais promissores nomes da gestão educacional do Norte de 
Minas, Lucas Santos, coordenador da Estácio, aqui com o requisitado advo-
gado João Afonso Maia 

Aqui ao lado de dois grandes nomes da política norte mineira, o gaba-
ritado médico e prefeito de Claro dos Poções, Dr. Norberto Marcelino, e 
o grande prefeito de Patis e presidente do CIMAMS, Valmir Morais de Sá 

O amor do casal prefeito Humberto Souto e Tetê Mangabeira é a coisa 
mais linda de se ver. Terezinha é uma grande companheira, mulher honrada 
e que ao lado de Humberto, sabe valorizar as boas e verdadeiras amizades 

Uma boa lembrança ao lado das maravilhosas e belas amigas Gih Lopes 
e Lu Couri, no restaurante Octoo, em um de nossos inúmeros e prazerosos 
encontros 

A grande liderança feminina da política, VANGLAISSA MEDEIROS, na 
foto com este colunista, na última semana, tomou posse como presidente 
do PSDB Mulher de Montes Claros. Não há dúvidas de que ela é uma das 
peças fundamentais na reestruturação do partido tucano na região 
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Joaquim salva Isadora de se afogar no lago e a leva de volta para casa. Isadora afir-
ma a Heloísa e Violeta que jamais amará novamente após sua decepção com Rafael. 
Iolanda exige que Rafael apresse os papéis do casamento dos dois. Cipriano descon-
fia de Emília e Jojô questiona a mãe. Leônidas provoca Matias ao falar de Olívia. Isado-
ra reata sua amizade com Joaquim. Olívia se preocupa com Tenório. Com a ajuda de 
Abel e Enrico, Joaquim e Úrsula sabotam a fábrica mais uma vez. Francisco pressiona 

Leopoldo a noivar com Arminda. Davi anuncia a Isadora que se casará com Iolanda.

Anita comenta com Rose que fez um procedimento para tirar sua tatuagem da 
perna. Paulo pede ao delegado para conversar novamente com a família de Clarice. 
Regina manipula Leonardo para aceitar o romance de Martha com Vini, namorado de 
sua mãe. Pat se preocupa com o valor do investimento para a abertura da agência de 
dublês. Danilo oferece dinheiro para Moa aceitar compartilhar a guarda de Chiquinho 
com Rebeca. 

RESUMO DE Novelas
Muda é forçada a entrar em um barco com Levi, que a ameaça com uma faca. 

Filó e Irma se preocupam com o sumiço de Muda. Levi ameaça matar Muda se 
Juma não lhe devolver sua arma. Juma atira no braço de Levi. Tibério vai atrás 
do barco de Levi, que sofre um acidente. Muda decide ficar com Juma na tapera. 
Tenório descobre Zuleica está sob investigação da Receita Federal. Alcides revela a 
Guta seu amor. Tadeu desmerece a capacidade de Jove para ganhar a sela de prata. 

Tenório leva um susto quando Marcelo sugere visitar o Pantanal.

Silvestre se coloca à disposição para auxiliar esse período delicado que a famí-
lia está passando. Cecilia pede para Franciely levar os remédios de Adolfo para o 
quarto. Gustavo conta para a filha que seu avô passou mal e que morará com eles 
até se recuperar. No dia seguinte, Dulce não vai para a escola e as amigas sentem 
sua falta. Bárbara e Frida aguardam ansiosas para saber como foi o desfecho da 
caça ao baú. Adolfo acorda sem saber onde está. Dulce Maria diz que ele está em 

sua casa e a cama do seu pai. O velho rabugento tenta levantar, mas sente-se mal. A pequena diz que já volta e 
vai chamar Cecilia e Gustavo. Cassandra diz para Bruna que a única coisa que ela quer é tirar Rogério de sua 
vida. No colégio, as alunas perguntam pela Superiora. Irmã Rita, com auxílio de Fabiana, diz que ela teve um 
imprevisto, mas que logo estará de volta. 

Crise na dupla? Simone sobe ao palco sem 
Simaria pela segunda noite seguida

Gabi Martins abre o jogo sobre relação 
com mulher e revela como será o Dia dos 
Namorados: ‘Tem que comemorar’

Não é um flashback: pela segun-
da noite seguida, Simone iniciou o 
show sozinha por conta de um atra-
so de Simaria. Coube à irmã caçula 
segurar o espetáculo nos minutos 
iniciais e justificar a ausência da ou-
tra cantora. Confira!

Simone e Simaria se apresenta-
ram em Itabaiana, no Sergipe, neste 
sábado (11) e repetiram o mesmo 
desfalque que ocorreu na noite an-
terior no São João de Caruaru: Si-
maria se atrasou e Simone precisou 
subir sozinha ao palco para iniciar 
o show. Na cidade pernambucana, 
a situação casou mais um estranha-
mento entre as irmãs, pouco mais 
de um mês depois do climão que 
elas protagonizaram em uma gra-
vação.

Ao saudar o público, Simone 
justificou que o atraso de Simaria 

teria sido causado pelo trânsito. 
“Coleguinhas, é o seguinte: eu vim 
mais cedo pra cá, acabei chegando 
mais cedo, porque, afinal de contas, 
tem um trânsito terrível pra chegar 
aqui. Por esse motivo, a Simaria tá 
no trânsito, tá chegando, acho que 
em mais uns 10 minutos, ela deve 
tá chegando. Mas enquanto ela não 
chega porque o trânsito tá muito 
grande, vocês vão ser minha Simaria 
bem gostosinha. Eu quero a energia 
de vocês, eu quero a alegria, porque 
aqui não tem tristeza”, pediu a ser-
taneja.

Simaria entrou no palco com 
mais de 10 minutos de apresen-
tação, no meio da música “Loka”. 
Nesse show, o clima parecia harmo-
nioso e as irmãs cantaram abraçados 
em alguns momentos do espetácu-
lo. O concerto da dupla foi parte da 

tradicional Festa dos Caminhonei-
ros de Itabaiana.

SIMONE E SIMARIA ADMITEM 
CONVERSA SOBRE FIM DA DUPLA

No mês passado, com a reper-
cussão da briga no “Programa do 
Ratinho”, Simone e Simaria admiti-
ram que já conversaram sobre como 
seria se elas encerrassem a parceria 
musical, mas frisaram que isso ainda 
deve levar muito tempo para acon-
tecer.

“Eu falo todos os dias com ela, 
a gente conversa muito e a gente 
diz que se um dia for terminar essa 
história, vai ser com elegância, com 
classe, com amor, com legado, pra 
que todas as pessoas que vejam a 
gente se inspirem no amor de duas 
irmãs”, disse Simaria, durante coleti-
va do DVD “Bar das Coleguinhas 2”.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00

Gabi Martins comenta os planos para o Dia dos Namora-
dos. Ela não vai passar sozinha... Descubra mais!

Separada de Tierry desde janeiro e com uma ficada de 
grande repercussão com José Loreto, Gabi Martins preten-
de comemorar o Dia dos Namorados em grande estilo... 
mesmo solteira! Em entrevista ao Gshow, a cantora, que 
tem sido cotada como integrante de “A Fazenda 14”, reve-
lou que celebrará a data em um show de Zezé Di Camargo 
& Luciano.

“Eu pretendo me encontrar com as amigas, tomar um 
vinho, conversar... Estou me curtindo muito, me conhecen-
do cada vez mais. Acho que a mulher tem que comemorar 
a data de todas as formas, estando solteira ou com um com-
panheiro”, refletiu Gabi.

Gabi reforçou que é heterossexual, mas que não veria 
problema caso se sentisse interessada em mulheres. “Já bei-
jei amigas, mas nunca tive relação com mulher. Se no futuro 
eu tiver, não sou aquela pessoa que vai enlouquecer não! 

Sou muito tranquila. Respeito todas as formas de amor. 
Defendo o amor livre. Sou hétero, mas se um dia eu me 
apaixonar por uma mulher vou me entregar 100%”, conta.

GABI MARTINS SOBRE VIBRADORES: ‘DEFENDO, USO 
E ADORO’

Ainda na conversa com o Gshow, Gabi revela que é 
adepta do uso de vibradores. “Curto e tenho vários... Uso 
sozinha e com parceiro também. Sou a favor do prazer, de 
a gente se sentir bem e confiante. A mulher tem que se co-
nhecer para descobrir o que ela mais gosta e a forma como 
gosta, até para estar com alguém. Eu defendo, uso e adoro”, 
bradou.

Gabi confessa que tem “contatinhos”, mas que não abre 
mão de viver o luto após o fim de um namoro. “É importan-
te até para você ir para uma nova fase. Gosto de viver o luto, 
escutar aquela sofrência, beber um vinho, uma cerveja e 
enfrentar a fase. Acho importante para se tornar mais forte e 
superar. A superação só vem depois de um luto”, pontuou.
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Cruzeiro perde clássico para o Vasco 
e interrompe arrancada na Série B

Atlético cede empate ao Santos, mesmo jogando 
com um homem a mais grande parte do jogo

América desperdiça boas chances e é derrotado 
pelo São Paulo no Brasileiro

Turco pede para Atlético se fechar e crava: 
'Vamos reverter essa situação'

O Cruzeiro perdeu sua primeira 
partida após nove vitórias consecu-
tivas na temporada. Nesse domingo 
(12), a Raposa foi derrotada por 1 a 
0 pelo Vasco, no Maracanã, no Rio de 
Janeiro, pela 12ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro, mesmo 

com boa atuação. O único gol do 
jogo foi marcado por Getúlio, ainda 
no primeiro tempo do clássico na-
cional.

Na liderança, o time celeste viu a 
diferença para o Bahia, 2º colocado, 
cair para três pontos. O Vasco é o 3º, 

com 24. 
A distância para o Grêmio, pri-

meiro clube fora do G4, ainda é de 
11 pontos. Os gaúchos, no entanto, 
entrarão em campo contra o Sport, 
nesta segunda-feira (13), às 20h, na 
Arena, em Pernambuco, e podem 

Em um jogo muito movimenta-
do, o Atlético empatou com o San-
tos por 1 a 1, no Mineirão, em Belo 
Horizonte, pela 11ª rodada da Série 
A do Campeonato Brasileiro. Mes-
mo com um jogador a mais desde 
o início do segundo tempo, o time 
alvinegro não conseguiu aproveitar 
a vantagem numérica e quase levou 
a virada no fim do jogo.

O próximo compromisso do clu-
be mineiro será contra o Ceará, na 
quarta-feira (15), às 19h, na Arena 
Castelão, em Fortaleza, no Ceará, 
pela 12ª rodada da Série A. Já o Pei-
xe visita o Juventude, na terça-feira 
(14), às 21h30, no Alfredo Jaconi, 
em Caxias do Sul.  

PRIMEIRO TEMPO

O Atlético mudou seu compor-
tamento em campo após a goleada 
sofrida para o Fluminense (5 a 3), 
no Maracanã, na última quarta-feira 
(8), pela 10ª rodada do Brasileirão. 
Para dar mais intensidade à equipe, 
o técnico Turco Mohamed promo-

veu cinco mudanças no time. E as 
alterações logo surtiram efeito. 

Intenso desde o primeiro mi-
nuto de jogo, o Galo não demorou 
muito para abrir o placar no Gigan-
te da Pampulha. Aos 5 minutos, o 
atacante Savinho, de 18 anos, apro-
veitou belo cruzamento de Keno e 
estufou a rede santista: 1 a 0.

No entanto, o Santos não se aba-
lou com o tento sofrido e tentou 
reagir. Aos 14’, o zagueiro Eduardo 
Bauermann subiu mais que a defe-
sa e testou firme em direção ao gol 
atleticano, mas acertou o travessão. 

No fim da etapa inicial, o Atléti-
co diminuiu seu ritmo e passou a 
sofrer mais pressão da equipe pau-
lista. Nos acréscimos, Everson fez 
um milagre. Bryan Angulo finalizou 
de primeira, colocado e firme, mas 
o goleiro evitou o que seria o em-
pate.

SEGUNDO TEMPO

O Atlético voltou desatento 
para o segundo tempo. Logo aos 

3’, Rodrigo Fernández roubou a 
bola no meio, avançou em veloci-
dade e lançou Rwan em profundi-
dade. O atacante santista finalizou 
fraco, facilitando a defesa do go-
leiro atleticano. 

Em outra investida santista, 
os paulistas até marcaram, mas 
a jogada não valeu. Rwan domi-
nou pela esquerda, limpou para 
o meio e finalizou cruzado, acer-
tando a trave. A bola voltou nas 
costas de Everson, e Zanocelo 
completou para o gol, mas foi 
marcado impedimento. 

Aos 11’, Lucas Pires recebeu 
cartão vermelho por falta em Savi-
nho, que entrava livre na área ad-
versária em condições de marcar. 
Na cobrança, Hulk acertou uma 
bomba na trave. 

Mesmo com um jogador a me-
nos em campo, o Santos buscou o 
empate. Aos 38’, Jair cometeu pê-
nalti em Bauermann. Na cobran-
ça, Rwan chutou forte no canto 
direito e deixou tudo igual no 
Mineirão: 1 a 1. 

Dominante em grande parte 
do primeiro tempo, o América 
não aproveitou as várias oportu-
nidades de gol criadas e acabou 
derrotado pelo São Paulo, neste 
domingo, no Morumbi, pela 11ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. 
O Tricolor garantiu a vitória por 1 
a 0 com Patrick, aos 33 minutos 
da etapa inicial. Com o resultado, 
o Coelho amarga o segundo revés 
consecutivo na Série A - perdeu 
para o Ceará, em casa, no jogo an-
terior. 

A derrota deixa o América na 
décima posição do Brasileiro, com 
14 pontos. Já o São Paulo sobe 
para o terceiro lugar da tabela, 
com 18. O Tricolor rompe um je-
jum de quatro empates seguidos 
na competição e mantém a escrita 
de nunca ter perdido em casa para 
o Coelho - são oito triunfos em 11 
duelos realizados. 

Na próxima rodada, o América 
encara o Fluminense em busca da re-
abilitação.  O jogo será nesta quarta-
-feira, às 21h30, no Independência, 

em Belo Horizonte. No dia seguinte, 
o São Paulo visita o Botafogo, às 16h, 
no Engenhão, no Rio de Janeiro. 

O JOGO - O América teve amplo 
domínio no primeiro tempo, mas 
pagou caro pelas diversas oportuni-
dades desperdiçadas. Nos instantes 
iniciais da partida, Aloísio cabeceou 
com perigo, e Miranda afastou para 
escanteio. Na sequência, o próprio 
‘Boi Bandido’ aproveitou sobra na 
área, desviou na saída de Jandrei, e 
a bola passou raspando a trave es-

querda. Aos três minutos, Everaldo 
arriscou o chute de fora da área e 
forçou o goleiro tricolor a realizar 
boa defesa. 

As chances do América não pa-
raram por aí. Aos sete minutos, Eve-
raldo recebeu cruzamento rasteiro 
na área, bateu para o gol, e a bola 
tocou na trave esquerda do São Pau-
lo. Dez minutos depois, Everaldo 
arrancou pela direita e cruzou para 
Felipe Azevedo, que tentou de cabe-
ça e mandou com perigo à esquerda 
do gol. Aos 24’, após cruzamento 

de Alê pela esquerda,  foi a vez de 
Aloísio tentar de cabeça, e Jandrei 
espalmou com a ponta da mão. 

Aos 33 minutos veio o casti-
go do América. Após roubada de 
bola no meio-campo, Igor Vinícius 
avançou pela direita e cruzou na 
medida para Patrick, que entrou no 
jogo pouco tempo antes, na vaga de 
Luan. O meio-campista, nas costas 
do xará americano no lance, cabe-
ceou para as redes: 1 a 0. A partir 
daí, o Coelho deixou de pressionar, 
e o Tricolor  passou a dominar as 

ações da partida. 
O América não conseguiu ser 

efetivo no segundo tempo. O time 
teve muitos problemas na criação 
de jogadas e acabou facilmente 
anulado pela marcação são-pauli-
na. A equipe da casa continuou no 
domínio do jogo. As principais fina-
lizações foram de Patrick e Calleri, 
mas sem sustos para Jailson. Nos 
instantes finais, o Coelho arriscou 
mais em busca do empate. No en-
tanto, as tentativas não surtiram 
efeito.  (Superesportes)

Pressionado pelo mau momento do Atlé-
tico no Campeonato Brasileiro, o técnico “El 
Turco” Mohamed fez um pedido especial ao 
elenco após o empate por 1 a 1 com o Santos, 
nesse sábado (11), no Mineirão, em Belo Ho-
rizonte, pela 11ª rodada. O treinador espera 
maior união entre jogadores, comissão técnica 
e diretoria para buscar uma reação imediata 
no torneio. 

“Quando as coisas não funcionam bem, o 
time sabe. Esse é um momento para estar bem 
fechado e buscar melhorar os resultados. No 
futebol os resultados é que mandam, eles é 
que ordenam a situação”, disse Turco após o 
terceiro ‘tropeço’ consecutivo do Atlético na 
Série A.

Antes do empate com o Santos, o time mi-
neiro ficou na igualdade com o Palmeiras (0 a 
0), no Allianz Parque, em São Paulo, e foi gole-
ado pelo Fluminense (5 a 3), no Maracanã, no 
Rio de Janeiro. Apesar da sequência, o treina-
dor argentino confia numa reação rápida com 
o apoio de todos do clube. 

“Sabemos que isso é resultado. Esta sema-
na tivemos maus resultados e sempre o res-
ponsável é o treinador quando os resultados 
não funcionam. Tenho muita experiência nis-
so e sei quando as coisas não estão bem. Elas 
não estão bem, mas temos capacidade, plantel 
e gente positiva no clube que trabalhar para 
reverter esse momento”, afirmou. (Superes-
portes)
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diminuir a diferença. 
A derrota interrompeu a sequên-

cia de nove vitórias consecutivas do 
Cruzeiro na Segunda Divisão. Nas 
últimas rodadas, os mineiros der-
rotaram (Londrina, Chapecoense, 
Grêmio, Náutico, Sampaio Corrêa, 
Criciúma, Operário e CRB). Durante 
esse período, há também um triunfo 
sobre o Remo, pela Copa do Brasil. 

Na próxima rodada, a Raposa 
voltará ao Mineirão, em Belo Hori-
zonte, para enfrentar a Ponte Preta. 
A partida marcada para quinta-feira 
(16), às 16h, promete outro grande 
show da torcida celeste nas arqui-
bancadas do Gigante da Pampulha 
- mais de 50 mil torcedores já com-
praram ingresso. 

PRIMEIRO TEMPO

O Cruzeiro encontrou dificulda-
des para trocar passes e propor jogo 
contra o Vasco no início da etapa 
inicial. A primeira grande chance mi-
neira foi aos 12 minutos, com Edu. 
O centroavante cabeceou perto do 
gol em bola levantada na área após 

cobrança de falta de Matheus Bidu. 
Nessa altura, o time carioca já 

havia chegado com perigo em duas 
oportunidades, todas em jogadas 
aéreas. Além da marcação pressão, 
o Cruz-maltino apostava nos con-
tra-ataques para aproximar da meta 
celeste. 

Foi assim que os mandantes abri-
ram o placar no Maracanã, aos 25 
minutos. O zagueiro Zé Ivaldo arran-
cou com a bola da defesa até perto 
da área adversária, mas foi desarma-
do e cedeu contra-ataque ao Vasco. 
Nenê cruzou na medida para Getú-
lio, que mergulhou para cabecear 
para o fundo das redes: 1 a 0. 

No entanto, a Raposa não se 
abateu com o gol sofrido. No lance 
seguinte, Bidu quase marcou de fal-
ta, mas parou no goleiro Thiago Ro-
drigues. No rebote, Edu chutou por 
cima do gol, porém já era marcado 
impedimento na jogada. 

SEGUNDO TEMPO

O Cruzeiro voltou para o se-
gundo tempo tentando insistir no 

campo ofensivo, mas não conseguiu 
ameaçar tanto o goleiro vascaíno. A 
melhor chance da Raposa foi aos 17 
minutos, com Bidu. Em boa escapa-
da pelo lado direito, Geovane Jesus 
cruzou, a bola atravessou toda a área 
e encontrou o lateral, que finalizou 
em cima do zagueiro adversário. 

Principal opção de escape do 
Cruzeiro pelas beiradas, Jajá deixou 
o campo com dores no joelho es-
querdo. Aos 17’, o atacante recebeu 
dura entrada de Matheus Barbosa, 
que foi advertido. Minutos depois, 
o jogador celeste tentou forçar uma 
bola longa, reclamou de mais dores 
e foi substituído. 

Aos 35’, Bidu teve boa oportu-
nidade em bola alçada na área, mas 
não conseguiu superar Thiago Ro-
drigues. Em sua primeira investida 
no segundo tempo, o Vasco tentou 
marcar com Danilo Boza, mas Rafael 
Cabral fez ótima defesa.  

Apesar da insitência, o Cruzeiro 
não conseguiu empatar a partida. Os 
jogadores deixaram o gramado sob 
aplausos da torcida celeste presente 
no Maracanã. (Superesportes)

O Santos quase virou a partida 
nos minutos finais. Ângelo puxou 
contra-ataque pela direita, limpou 
para o meio e inverteu a bola para 

Bruno Oliveira, que dominou e 
finalizou cruzado. Everson se esti-
cou e evitou a virada com a ponta 
dos dedos.

Com o empate, a equipe mi-
neira deixou o gramado do Minei-
rão sob vaias da torcida. (Superes-
portes)
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Ex-alunas do Sistema FAEMG se unem 
para expor produtos na Expô Janaúba

Rodovia MG-479 em Januária, no Norte de Minas, vai 
receber pavimentação em trecho de 46 quilômetros

Seis ex-alunas que foram ca-
pacitadas pelo curso de Produção 
Artesanal de Alimentos do Sistema 
FAEMG se uniram para vender seus 
produtos na Exposição Agropecuária 
de Janaúba. Batizado de “Mulheres 
Empreendedoras - Sempre Juntas”, a 
iniciativa tem conquistado o paladar 
dos visitantes da feira. Uma barraca 
foi montada no complexo que é 
destinado aos agricultores familiares 
presentes ao evento. Só no primeiro 
dia de Expô Janaúba, cerca de 150 
clientes foram atendidos pelas ex-
-alunas. 

“Essa é a primeira vez de todas 
nós expondo em uma feira. Decidi-
mos entrar juntas na exposição por 
acreditarmos que essa união faz mais 
força. No início tivemos um pouco 
de medo, porque muitos exposito-
res da feira têm vários anos de ex-
periência. Mas estamos com clientes 
desde o primeiro dia. A expectativa 
segue muito boa, com cada vez mais 
gente chegando”, comentou uma 
das responsáveis pela barraca, Jeane 
Keline Oliveira Silva.

Entre os produtos vendidos pelo 
grupo Mulheres Empreendedoras, 

estão pratos salgados e típicos da 
região, como galinhada com pequi, 
caldos e paçoca de carne seca, além 
de sobremesas diversas, como bolos 
no pote e doces. O crescimento do 
projeto surpreende, já que as empre-
endedoras começaram praticamente 
do zero, há pouco mais de dois me-
ses. O curso e a união das mulheres 
foram importantes, se tornando 
uma nova fonte de renda. Jeane, por 
exemplo, estava desempregada após 
o setor de festas, onde trabalhava, 
ter sido impactado por dois anos se-
guidos devido à Covid-19.

“Comecei do zero, assim como 
muitas das participantes. A ideia de 
buscar o curso foi para ter uma op-
ção de trabalho e renda. Trabalhava 
no ramo de decoração infantil, mas 
com a pandemia deu uma parada. 
Após concluir o curso segui prati-
cando. Primeiro fiz uma demons-
tração para familiares e todos gosta-
ram. Depois da primeira venda, me 
surpreendi. Minha preocupação era 
entregar meu trabalho para alguém 
que eu não conhecia. No outro dia, 
essa pessoa me parabenizou. Foi o 
gatilho para caminhar mais. Hoje 

mantenho toda a minha fonte de 
renda dessa produção”, afirmou Je-
ane Keline.

De olho em seguir atraindo o 
mercado regional, o grupo já estuda 
uma estruturação para formalizar 
uma empresa ou cooperativa, man-
tendo a união das empreendedo-
ras, além de já projetarem novas 
capacitações para ampliar a oferta 
de cardápio.

“Estamos buscando capital de 
giro para termos nosso maquinário 
e um lugar específico para nossa 
empresa. Tudo tem sido feito com 

amor e muita determinação. Esfor-
ço e foco”, finalizou a empreende-
dora.

EXPÔ JANAÚBA - A 39ª edição da 
exposição em Janaúba vai até o dia 
12 de junho. Além dos casos de su-
cesso de expositores capacitados, o 
Sistema FAEMG está presente com 
seis cursos, em diversos segmentos 
da produção rural, e também uma 
oficina especial da carne, onde se-
rão apresentadas técnicas de des-
trinchamento de carcaças e orienta-
ções para cortes especiais.

Foi assinado, no município de 
Januária, Norte de Minas, despacho 
governamental autorizando o Depar-
tamento de Estrada e Rodagem (DER) 
e a Secretaria de Estado de Infraes-
trutura (Seinfra) a darem ordem de 
início à obra de pavimentação da MG-
479, no trecho que liga a sede urbana 

de Januária aos distritos de Tejuco e 
Pandeiros.

A obra, que faz parte do Programa 
Provias, consiste no melhoramento 
e pavimentação de 46,6 quilômetros 
da rodovia. Serão investidos R$ 79 
milhões nas obras, cuja previsão de 
início é em julho deste ano.

A rodovia MG-479 é uma im-
portante estrada que liga o extremo 
Norte do estado a cidades da região 
Centro-Oeste do Brasil. 

Provias | Na região Norte do esta-
do estão sendo realizadas dez obras 
do programa Provias. Ao todo serão 
investidos R$ 385 milhões em obras 

de pavimentação, recuperação fun-
cional de vias e construção de pontes. 
As ações do Provias se dividem em 
dois eixos: recuperação funcional, 
com objetivo de promover melhorias 
no pavimento das estradas em pior 
estado de conservação; e pavimenta-
ção e construção de pontes, com foco 

em viabilizar novas ligações entre im-
portantes regiões de Minas Gerais. 

As intervenções visam reverter a 
situação precária em que se encon-
tram muitas rodovias mineiras devido 
ao baixo investimento realizado por 
governos anteriores na manutenção 
das estradas. No total, serão 55 obras 

de recuperação funcional em 1.770 
quilômetros da malha rodoviária e 
44 empreendimentos pavimentações 
e construção de pontes, que somam 
cerca de 807 quilômetros. As inter-
venções estão espalhadas de Norte 
a Sul do estado e contam com R$ 2 
bilhões em investimentos.
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